



La bandera

I CONCURSO REGIONAL DE CREACIÓN ARTÍSTICA

en tu mirada

DEL 4 DIC

Participa con una obra plástica
inspirada en la **Conmemoración del
día de la Bandera de Andalucía 2023**

Dirigido al alumnado
de infantil, primaria, secundaria,
FPB y educación especial

AL 9 DE FEB

Bases 



ORGANIZA



COLABORA



I CONCURSO REGIONAL DE CREACIÓN ARTÍSTICA “LA BANDERA EN TU MIRADA”

Con motivo de la conmemoración del Día de la Bandera de Andalucía que se celebra el 4 de diciembre, el Consejo Escolar de Andalucía, propone impulsar varias iniciativas educativas que contribuyan a la difusión de los valores y significados que encarna nuestra bandera. Estas, estarán orientadas a la comprensión de su contenido, de su proceso de gestación, de su himno y de su escudo, como símbolos integradores e identificativos, fruto de un proceso histórico, que refleja las aspiraciones y reivindicaciones de nuestro pueblo andaluz.

En este sentido, el Consejo Escolar de Andalucía propone una primera iniciativa que es el I concurso regional de creación artística “La bandera en tu mirada”, con el objetivo de que el alumnado pueda crear diferentes obras plásticas inspirándose en nuestra bandera de Andalucía, impregnando a la misma de su propia mirada, fruto de la reflexión sobre este símbolo compartido que representa nuestra identidad colectiva e integra las pluralidades y riquezas culturales de nuestra tierra.

Por otro lado, y de forma complementaria, el Consejo Escolar de Andalucía ha diseñado tres situaciones de Aprendizaje, una para cada etapa educativa: infantil, primaria y secundaria, en las que el alumnado tendrá la oportunidad de explorar la bandera de Andalucía como un símbolo importante de su identidad regional, mediante actividades interactivas y creativas que les permitirán descubrir la historia, los valores, los colores y los significados que hay detrás de la bandera de Andalucía, fomentando así un sentido de pertenencia y aprecio por nuestro patrimonio cultural.

Se recomienda realizar las situaciones de aprendizaje antes de comenzar con el proceso creativo del concurso pues el producto final de las mismas es precisamente una obra plástica sobre la bandera.



[Descargar las situaciones de aprendizaje](#)

OBJETIVOS DEL CONCURSO

- Comprender el significado de los colores y símbolos en la bandera de Andalucía.
- Conocer la historia y el origen de la bandera.
- Fomentar los valores de paz y esperanza que desprende la bandera como símbolo de identidad colectiva y cultural de Andalucía.
- Desarrollar habilidades creativas a través de actividades artísticas.
- Promover actitudes de admiración, respeto y cuidado de nuestro patrimonio.
- Promover la inclusión, la colaboración y el trabajo en equipo dentro del aula.
- Visibilizar la diversidad de habilidades, de capacidades, de perspectivas y de experiencias como vehículo de enriquecimiento de la creatividad y de generación de ideas innovadoras.



PERSONAS DESTINATARIAS

Todo el alumnado escolarizado en los centros educativos andaluces de infantil, primaria, secundaria y educación especial.

CONTENIDO DEL CONCURSO

Las obras serán trabajos individuales y se inspirarán en la Bandera de Andalucía, su significado y sus colores. La propuesta es que cada alumno y alumna realice su propia versión o relectura de la bandera, haciendo una apropiación artística de la misma para crear una obra propia que aporte nuevas miradas y significados.

La participación en el concurso se llevará a cabo a través de la elaboración y presentación de una obra original de carácter plástico. Puede realizarse en cualquier material, con cualquier técnica y en cualquier soporte: fotografía, collage, fotomontaje, técnicas húmedas y/o secas de pintura, composiciones con materiales reciclados, composiciones con objetos reales, etc.

CATEGORÍAS

Para este concurso se han establecido 3 categorías:

Educación Infantil

Educación Primaria

Educación Secundaria Obligatoria y Formación Profesional Básica

Cada aula (grupo-clase) podrá enviar una obra, por lo que el personal docente tendrá que hacer una preselección de los trabajos realizados.

El alumnado de aula específica y el alumnado de los centros específicos de educación especial, podrán participar en cualquiera de las categorías anteriores. Dada la singularidad que presentan las edades del alumnado de dichos centros, el centro educativo podrá determinar la categoría en la que participa el trabajo presentado.

PREMIOS

En cada categoría se otorgarán tres premios "experiencia" que permitan al alumnado y sus familiares conocer el patrimonio y la cultura de Andalucía

Primer premio: Entradas para el alumna o alumno premiado y para todo su grupo/clase a la Alhambra de Granada, en cada categoría.

Segundo premio: 4 entradas para el Parque de las Ciencias de Granada, en cada categoría.

Tercer premio: 4 entradas para el Museo Memoria de Andalucía, en cada categoría.

En el caso de quedar desierto algún premio, la organización se reserva la opción de ampliar los premios en otra categoría.

Colabora:



JURADO

El jurado se compondrá, por el Equipo Técnico del Consejo Escolar de Andalucía y de personalidades relacionadas con la temática del Concurso y el arte.

FALLO Y ENTREGA DE PREMIOS

El fallo del jurado será publicado el día 16 de febrero en las [novedades del portal del Consejo Escolar de Andalucía](#):
Por otro lado, se organizará un acto y una entrega de premios virtual que se realizará en torno al 28 de febrero, Día de Andalucía.

PLAZOS Y ENVÍO DE LAS OBRAS

Las obras se enviarán en formato jpg, png o similar en el siguiente formulario, desde el 4 de diciembre de 2023 al 9 de febrero de 2024.



Una vez conocido el fallo del jurado, la organización pondrá ponerse en contacto con los centros educativos correspondientes para gestionar el envío de la obra original premiada. Asimismo, los derechos de autor de las obras premiadas serán cedidos al Consejo Escolar de Andalucía para su exposición, difusión y reproducción.

Para cualquier información adicional, contactar:
Lucía Fernández (958029331)
lucia.fernandez.f.edu@juntadeandalucia.es



Junta de Andalucía

**Consejería de Desarrollo Educativo
y Formación Profesional**

Consejo Escolar de Andalucía